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Теплая встреча 
Иосип Броз Тито прибыл в Москву 

Киевский вокзал столицы укра
шен государственными флагами 
Федеративной Народной Республи
ки Югославии и Советского Союза, 
Выстроен почетный караул, бле
стят трубы оркестра. Сотни мос
квичей собрались здесь 4 декаб
ря, чтобы встретить Президента 
Югославии Йосипа Броз Тито, при
бывшего в Советский Союз на от
дых по приглашению Председате
ля Совета Министров СССР Н. С, 
Хрущева. 

К перрону подходит специаль
ный поезд. Президента Иосипа 

ХОРОШИЕ СЕМЕНА—ОСНОВА ВЫСОКОГО УРОЖАЯ 
И ТО посеешь, то и пожнешь,— 
^ гласит народная мудрость, 

Жизнь подтвердила правильность 
этих слов. Те хозяйства, которые 
шот доброкачественными семена
ми, даже при неблагоприятных 
погодных условиях получают вы
сокие урожаи зернобобовых куль
тур. 

Со всей ответственностью от
ношен к созданию семенных 
фондов в колхозах «Путь к ком
мунизму», «Вперед» Опочецкого, 
"Новая жизнь» Красногородского 
районов. 

Однако положение с семенными 
Фондами в большинстве хозяйств 
нашего, производственного управ
ления обстоит неблагополучно. 
Особенно отстают с засыпкой зер-
ишбовых й льносемян колхозы 
(Межского района. На 1 декабря 
сшн зерновых культур здесь 
засыпано немногим более полови
ны,. а льносемян—менее одной 
трети. 

Хотя сроки засыпки семенных 
I Фондов прошли, но многие хозяй

ства обеспечили себя семенами 
зерновых только на 30—40 про
центов. Е таким хозяйствам от
носятся артели «Боец», «Рас
свет», «Россия» Опочецкого, 
йяеред», «Гранит», имени Дзер-
шского, «Рассвет», имени Ми-
дана, «Борец» Красногородско-
га, «Новая жизнь» Себежского 
районов. Руководители этих кол-
№ не приняли мер к быстрей-

завершению обмолота зер-
овых культур и льноголовок, 

пустили это дело на самотек. Они 
аЙШ, что основа высокого уро-
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Еще на месяц 
б л и ж е к Марсу 
Сообщение ТА СС 
За период с 27 ноября по 4 де

кабря были проведены очередные 
№ЕШ радиосвязи с межпланет-

станциен «Марс-1». Во время 
(сеансов связи с борта межпланет-
(ий станции была принята науч-

информация и информация о 
работе отдельных агрегатов стан¬

а также были -проведены 
ЭДщекторные измерения. 

Радиосвязь ,4;о станцией хоро
ши. Телеметрическая информа-

принимае^ся уверенно. Рас
сеяние до межпланетной станции 
I последнем сеансе радиосвязи до-
шигло 11 миллионов 193 тысяч пи
рометров. 

Обработка траекторных измере
на, проведенных за месяц полета 

Гшпланетной станции, позволила 
точннть параметры ее орбиты. 
При этом установлено, что траек

тория движения станции, без уче-
га коррекции, пройдет на рассто-
|ши 193 тысячи кило-метров от 
шкеты Марс. 
К 9 часам московского времени 
декабря межпланетная станция 

(Марс-1» будет иметь астрономи-
[юкне координаты: прямое вос
хождение — 7 часов 00 минут, 
моление — 44 градуса 19 минут, 
(удалится от Земли на 11 милли
онов 930 тысяч километров. 

жал закладывается сейчас, что 
нивы тучно колосятся у тех, кто 
проявляет хоаяй^кую заботу о 
семенах/ V 

Надо уже сейчас вести меж

колхозный обмен семенами, а не 
откладывать это дело на весну. 
Следует также ускорять очистку 
семенных фондов от сорняков. 
Ведь не секрет, что кондицион-

ПОКАЗАТЕЛИ 
хода засыпки семян колхозами и совхозами управления 

на I декабря 1962 года 
(в процентах к плану) 

ных по чистоте семян в хозяйст
вах очень мало. 

Семена — золотой фонд колхо
зов. Дело чести всех тружени
ков села не только в ближайшие 
дни завершить засыпку семян, но 
и полностью их сохранить. 

Л7 03ЯИСКУЮ заботу о семе-
л н а х проявляют полеводы 

красногородской артели «Новая 
жизнь». Они уже полностью за
сыпали семена яровых зерновых 
и льна. В этом немалая заслуга 
агронома колхоза Г. Васильевой. 

НА СНИМКЕ: агроном колхоза 
Г. Васильева проверяет качество 
отсортированного зерна, предна
значенного на семена. 

Фото А. Шахманова. 

Броз Тито и его супругу встреча
ют Первый секретарь Центрально
го Комитета КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н, С. 
Хрущев с супругой, товарищи 
А. Н. Косыгин с супругой, А. И. 
Микоян, 10. Б. Андропов, В. П. 
Брежнева, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко с супру* 
той, член Комиссии по иностран
ным делам Совета Союза Верхов
ного Совета СССР А. И. Аджубей 
с супругой, Маршал Советского 
Союза I I . И. Крылов и другие офи
циальные лица. 

Советские руководители сердеч
но здороваются с товарищем Воен
ном Броз Тито и другими приехав
шими вместе с ним представителя
ми братского югославского народа. 

Президента Югославии сопро
вождают заместитель председате
ля Союзного исполнительного ве
ча А. Ранкович; председатель 
Народной 1скупщины Сербии 
Й, Веселинов\/ председатель На
родного собрания Македонии 
Л. Арсов, заместитель председате
ля исполнительного веча Хорва
тии И. Краячич, член Союзного 
исполнительного веча Б. Крайгер, 
председатель комиссии по между
народным связям Социалистиче
ского союза трудового народа 
Югославии Д. Видич и другие ли
ца. 

...Звучат государственные гим
ны Федеративной Народной Рес
публики Югославии и Советского 
Союза. . Президент ФНРЮ Иосип 
Броз Тито и Председатель Совета 
Министров СССР Н, С. Хрущев об
ходят строй почетного караула. 

Товарищи Н. С. Хрущев в 
Иосип Броз Тито обменялись при
ветственными речами. 

* * * 
Обе речи были выслушаны с 

большим вниманием, неоднократно 
прерывались аплодисментами. 

Торжественная церемония 
встреча закончена, Президент 
ФНРЮ Иосип Броз Тито вместе с 
товарищем Н. С, Хрущевым на
правляется в Еремль в отведен
ную для него резиденцию. 

Улицы города от вокзала до 
Боровицких ворот Кремля, но ко
торым проследовал кортеж машин, 
были украшены государственными 
флагами Югославии и Советского 
Союза. Жители столицы тепло 
приветствовали высокого гостя и 
советских руководителей. 

Р ДСШИРЕНИЕ посевов высо-
~ коурожайных культур — 
важнейшее направление в раз
витии земледелия. Среди могу
чих культур достойное место 
занимает горох. Это растение 
дает высокобелковые продукты 
питания и корм для скота. 

После уборки гороха в почве 
остается до 50 килограммов азо
та на гектаре. Горох считается 
одним из лучших предшествен
ников для многих полевых 
культур. О том, как полеводы 
колхоза «Урожай» Опочецкого 
района выращивают горох, я 
и хочу рассказать. 

Горох «буршак» в своем хо
зяйстве мы возделываем не 
первый год. Культура эта очень 
неприхотливая. Она дает высо
кие урожаи как зерна, так и 
зеленой масш , 

В этом году горох у нас 
возделывался на площади 120 
гектаров. С отдельных участ
ков мы собрали по 15 центне
ров гороха на зерно с гектара. 
II это при неблагоприятных 
погодных условиях нынешнего 
года! 

Горох —могучая культура 
Опыт показал, что никакие 

вики не могут соперничать с 
«буршакою, тем более, что 
сроки созревания его значи
тельно короче, чем у других бо
бовых. А это также имеет не
маловажное значение. 

Затраты по возделыванию го
роха небольшие. Отсюда каж
дый гектар земли, занятой это\ 
культурой, дает хозяйству вы-^ 
сокий доход. При правильной 
агротехнике возделывания го
рох дает высокий урожай почти 
на всех землях. Но чтобы полу
чить зерно, надо подбирать бо
лее возвышенные участки. Для 
выращивания же зеленой массы 
требуются участки увлажнен
ные/ 

Хорошим предшественником 
для гороха являются озимые 
культуры. Но, как уже говори
лось, он растет на любых поч
вах, если они хорошо заправ
лены удобрениями. Мы под го
рох ежегодно вносим большое 
количество удобрений. На каж

дый гектар гороха в этом году 
было вывезено по 20 тонн тор-
Фонавозных КОМПОСТОВ. 

Удобрения в колхозе под го
рох обычно вносятся Б два при
ема; одна часть осенью под 
плуг, а другая — под перепаш
ку или культивацию. 

Хочу заметить, что горох, 
выращиваемый на зерно, в боль
ших дозах органических удоб
рений не нуждается. Навоз и 
торф стимулируют бурный рост 
зеленой массы, а это отрица
тельно сказывается на созре
вании семян. 

К теплу горох нетребователь
ная культура. Семена его про
растают при температуре 1—2 
градуса тепла. Всходы легко 
переносят заморозки. 

Сеять горох мы стараемся ра
но. Ранний посев важен еще я 
потому, что для прорастания 
гороха требуется много влаги. 
Чем влажнее почва, тем ско
рее набухнут семена и быстрее 
пойдут в рост растения. 

До нынешнего года убороч
ные работы в основном у вас 
велись вручную. Нынче мы ку
пили специальную косилку. Де
ла пошли быстрее. Убирал го
рох опытный механизатор арте
ли Иван Сафронов. 

Скошенную массу мы метали 
в островья. Как только зерно 
просохло, начали молотьбу, 
Сейчас в наших кладовых се
мян гороха хранится около 40 
тонн. Такого количества семен
ного материала нам, конечно, 
много. Поэтому значительную 
часть семян мы продадим. 

Решения XXII съезда Комму
нистической партии Советского 
Союза указывают путь правиль
ного использования каждого 
гектара земли. Наше хозяйств 
во делает ставку на самые 
ценные кормовые культуры; 
кукурузу, сахарную свеклу, 
бобовые. На будущий год в яро
вом клину горох у нас-займет 
не менее 100 гектаров. 

И, Петров, 
заместитель председателя 

колхоза «Урожай» 
Опочецкого района. 
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КАЗАНЬ. 16 декабря испол
няется 75 лет со времени револю
ционной студенческой сходки, в 
которой принял активное участие 
студент Казанского университета 
В. Ульянов. За свою революцион
ную деятельность он был аресто¬
ван и выслан в деревню Кокуш-
кино под негласный надзор цар
ской полиции. 

Сотни трудящихся посещают 
Казанский университет и другие 

м^ета, связанные с именем Вла-
«игутира Ильича Ленина. Непре
кращающимся потоком идут сю
да советские люди, свидетельствуя 
свою безграничную любовь к Ле
нину, 

НА СНИМКЕ: в комнате-музее 
В. И. Ленина в Казанском уни
верситете. Здесь Владимир Ильич, 
будучи студентом, слушал лекции. 

Фото Б. Мясникова. 
Фотохроника ТАСС. 

Парня 
захвалили 

Сигналы а том, что Иван Яков
лев заглядывает в рюмгу и скан
далит в семье, не раз поступали 
в прорабский участок. Но там 
даже защитники нашлись: чего, 
мол, парил порочите. Более того, 
фотографию Ивана поместили на 
Доску почета, а комсомольцы из
брали егн заместителем секре
таря. 

Засуетились руководители пред
приятия и комсомольские' акти
висты лишь тогда, когда дело 
дошло до поступления. Из лич
ных литшлщ}/ Яковлев поджег 
надворные постройки Анастасии 
Сергеевой из деревни Андрюши. 

Этот случай показывает, что не 
заботятся здесь по-настоящему о 
воспитании молодежи и вообще 
формально относятся к работе с 
людьми. Пусть об этом крепко 
подумают и сделают нужные вы
воды коммунисты прорабского 
участка. 

А. Семченное, 
работник Красногородского 

отделения милиции. 

ПАРТИЙНАЯ 

ЖИЗНЬ Коммунисты — впереди 
Часто бывает так: в колхозе 

неплохо поставлена массово-поли
тическая работа, наглядная аги
тация, развернуто социалисти
ческое соревнование, а положи
тельных результатов не видно. Й 
все это происходит потону, что 
коммунисты, проводя политиче
скую агитацию в массах, не по
казывали личного примера в 
труде. 

Этот недостаток одно время в 
какой-то мере был присущ и но-
чевской первичной партийной орга
низации колхоза «Память Ильи-
чая, 0 коммунистах колхозники 
тогда говорили; 

— Наши партийцы быстры на 
слово, но зато не дюжи до рабо
т а . . I . 

Так было раньше. Сейчас же о 
коммунистах ночевской партий
ной организации идет добрая, за
служенная слава. Эту славу при
нес им самоотверженный и вдох
новенный труд. Они сами работа
ют по-коммунистически, показы 
вая личный пример, ведут за со
бой беспартийных. 

Владимир Васильев в прошлом 
году по рекомендации партийной 
организации, по велению своего 
сердца стал работать дояром. Свое 
обязательство — к 45-й годовщи
не Великого Октября получить ог 
каждой фуражной коровы по 
2.700 килограммов молока — он 
выполнил досрочно. 

На 25 ноября т. Васильев надо
ил по 2.800 килограммов молока. 

Коммунист Васильев — не 
только отличный производствен
ник, но и лучший агитатор. Своим 
опытом он не раз делился с други
ми животноводами колхоза. 

У Владимира Васильева появи
лось много последователей, кото
рые помогли ночевский ферме за
нять первое место среди 12 молоч
нотоварных ферм колхоза. Здесь 
от каждой фуражкой коровы по
лучено по 2.400 килограммов. 

Пастух дойного стада мухин-
СХЛЙ фермы коммунист Михаил 
Егоров обеспечил надой от каж
дой фуражной корпры по 1.620 
килограммов при обязательстве 
1.600. 

Ночевскал и мухииская фермы 
но сравнению с прошлым годом 
почти на 200 килограммов уве
личили надой молока на корову. 

« Н Р А С Н Ы Й М А Я Н » 
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Что обеспечило успех? Целена
правленная политическая работа, 
личный пример коммунистов. 

Большую помощь партийной 
организации оказали агитаторы 
Владимир Федоров, Николай Ми
хайлов и другие. Они ежедневно 
подводили итоги работы доярок 
и пастухов, ставили перед ними 
конкретные задачи на каждый 
день. 

Ночевскал первичная партий
ная организация объединяет ком
мунистов двуй урмплексньтх 
бригад — одиннад^тбн и двенад
цатой. Всего здесы 10 членов и 2 
кандидата в члены КПСС. 

Находясь на решающих участ
ках колхозного производства, ком
мунисты служат образцом для 
беспартийных, активно участвуют 
в создании материально-техни
ческой базы коммунизма. 

Известно, что погода нынче не 
баловала хлеборобов. Коммунисты 
провели в массах большую органи
заторскую работу. Они дали 
клич, что место к а ж д о г о 
колхозника в эти страдные дни— 
в поле. 

Призыв партийной организации 
нашел горячий отклик. На работу 
вышел и старый и малый. И как 
всегда, коммунисты были впере
ди, показывая личный пример в 

труде. Так, комбайнеры коммуни
сты Александр Иванов и Иван 
Бабин работали, не считаясь со вре
менем. Они в двух бригадах за 8 
дней убрали все озимые. 

Там, где нельзя было пустить 
комбайны, использовали конные 
косилки. Работали на них комму
нисты Василии Иванов, Иван Та
расов, а также опытные колхоз
ники Анатолий Егоров и Леонид 
Афанасьев. Каждый из них ска
шивал в день до 5 гектаров хле
бов. Уборка зерновых и техни
ческих культур была закончена 
своевременно. Озимой ржи собрано 
по 7 центнеров, ячменя — 11 
центнеров с гектара. В нужных 
размерах засыпаны семена яро
вых культур. Сейчас в бригадах 

заканчивается сортировка их и 
доведение до посевных конди
ций. 

В настоящее время коммунисты 
знакомят колхозников с решени
ями ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Разъяснение этих важней
ших материалов проходит под 
знаком мобилизации тружеников 
деревни на успешное завершение-
сельскохозяйственного года, орга
низованное проведение зимовки 
скота. 

Д. Григорьев. 
Красногородский район. 

НЕПРАВИЛЬНАЯ ПОЗИЦИЯ 
Молодежный кружок горторга 

по изучению истории КПСС в 
Опочецком райкоме комсомола 
охарактеризовали как один из 
лучших в городе. 

— Там у нас хороший , пропа
гандист Нина Шахманова,—сооб
щил секретарь райкома Владимир 
Павлов. 

Сама Нина г такой оценкой не 
согласна. 

— Это в прошлом году хоро 
было с политучебой, нынче <\ 
всем иная картина, - - призналась 
она. 

Всего два занятия здесь прове
ли. 1 то на второе комсомольцев 
пришлось собирать дважды. 

На хорошем счету у комсомоль
ских руководителей и кружок по 
изучению экономики промышлен
ности промкомбината. Верно, ру
ководитель его молодой инженер 
Зоя Бодрова стремится добросо
вестно выполнять пропагандист
ские обязанности. Но никак не 
добиться хорошей явки. 

— Из 18 слушателей,—расска
зывает Зоя,—на занятие прихо
дит не больше 9. 

Де.ю в том, что комсомольцы 
работают в разных сменах. Надо 
было выбрать день, удобный для 
всех, или отдельно собирать тех, 
кто но уважительным причинам 
отсутствует на занятиях. Этого не 
делается. 

Пропагандист молодежного 
кружка больницы тов. Народиц-
кий заболел. Казалось, дело яс
ное: заменить его на это время 
другим товарищем—и вся про
блема. Ан нет. Никого не беспоко
ит, что в этой организации давно 
не проводятся занятия. 

Положение с политической уче
бой молодежи города Опочки вы
зывает тревогу. Партийные орга
низации, видимо, понадеявшись 
на контроль со стороны райкома 
ВЛКСМ, перестали как вледует 
заниматься этим делом. 

В. Васильев, 
г. Оппчка. 

ПРИМЕРНЫЕ ТЕМЫ ЛЕИЦИЙ, ДОКЛАДОВ И БЕСЕД 

ПО МА ТЕРИАЛАМ НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС 
Ф Ноябрьский Пленум ЦК КПСС — важный зтап в выполнении 

решений ХХМ съезда партии. 
О Возрастание организаторской роли КПСС в период разверну- | 

тоге строительства коммунизма. 
Ф Значение производственного принципа построения партийных 

организаций для улучшения руководства народным хозяйством. 
О Ноябрьский Пленум ЦК КПСС о ленинских принципах партий

ного и государственного строительства. 
@ Единство организаторской и идеологической работы — «пои 

партийного руководства. 
ф Непрерывный рост производительности труда — главное уело* 

вне победы коммунизма. 
ф Вопросы технической политики и технического прогресса в ^ 

шениях ноябрьского Пленума ЦК КПСС. 
@ Роль химической промышленности в создании материальжии 

цическей базы коммунизма. 
@ Ноябрьский Пленум ЦК КПСС о задачах научного плакировав 

пня народного хозяйства. 
ф Повышение творческой активности масс и дальнейшее развитые 

демократических принципов в управлении производством, 
ф Создание системы партийно-государственного контроля — во

площение ленинских принципов привлечения масс к управлению де
лами общества. 

Обсуждают статью газеты 
— Статью «От критики воз

держаться» мы решили обсудить 
на открытом партийном собра
нии, — сообщил секретарь пар
тийной организации себежского 
колхоза «Завет Ильича» тов. Фе
доров. 

То, что выступление газеты 
было вынесено на обсуждение 
широкого круга людей,—явление 
отрадное. Но вот вступительное 
слово секретаря парторганизации 
сразу насторожило. Тов. Федэргй 
выступил этаким буфером, пы
тался смягчить остроту критики, 
направить собрание по непра
вильному пути. 

В статье шла речь о недостат
ках в хозяйственной деятельности 
колхоза, о том, что здесь непра
вильно реагируют на критику, 
указывалось на запущенность 
воспитательной работы. Вместо 
того чтобы признать эти факты, 
секретарь парторганизации начал 
искать оправдание. 

— А вы, тов. Федоров, зачи
тайте всю статью, — послыша
лось из зала. 

И вот прочитан последний аб
зац. Колхозники один за другим 
просят слова. 

- Правильно написано, — го
ворят ораторы. — Даже можно 
сказать; мало в ней крнтики. 

На собрании выступили тт. Па
нов, Зуев, Крюков и другие. 

Убедительно прозвучало высту
пление старого коммуниста 
т. Крюкова. 

— Считаю, что тон, который 
пытались вначале задать собра
нию, в корне неправильный, не 
партийный. Понятно, критика не
приятна, но если мы сумеем до
пускать недостатки, давайте на-

серейся смелости и признать и. 
И говорить сегодня мы должны 
не слова оправдания, а о том, го 
нужно сделать, чтобы недостатков 
не было--

Обсуждение статьи «От крнти
ки воздержаться» прошло по-де
ловому. 

Сделали выступающие замеча
ние и в адрес автора статьи В 
ЧАСТНОСТИ , колхозники говорил, 
#то газета неправа, когда напита
ла, что бригадир Артемьев пьян
ствует. За ним итого не эаме-
чаетея. 

И. Ямшн. 

Моя х а т а с краю 
За несколько дней все кош-

мольцы предупреждены о предсто
ящем собрании. Приходят два—': 

три, от силы четыре человека. Н 
все. У остальных молодых прга-
телей комсомольская совесть по
теряна. Некоторые из них дш 
членские взносы не хотят пла
тить. % / 

До бели Обидно становится за 
нашу организацию, когда вспом
нишь о славном пути, лройдеш] 
комсомолом. Обидно еще и погод* 
что не помогают налаживать ш 
сомольскую работу старшие това
рищи. Начальник ОпочецкогоI 
строительного участка Иван Мак
симович Вавилов заявляет: 

— Что я вас собирать 
на собрания?! Свои дела есть. 

Так рассуждают и другие 
мунисты... 

О. Булышн, 
член ВЛКСМ. 

КОМ* 

«Большая химия» Кузбасса обо
гатилась новым важным произ
водством — вступил в строй ком
плекс по производству капролак-
тама на Кемеровском химическом 
комбинате. Капролактам — белое 
кристаллическое вещество, продукт 
переработки каменного угля. Он 

1 является ценным сырьем для про* 

изводства всевозможных ш 
вых изделий. Этот снимок с: 
в лаборатории производства 
ролактама на Кемеровском и 
ческом комбинате. Молодые и| 
ки комсомолки Валентина 0н| 
на (справа) и Татьяна Клейм 
отлично справляются с поруч 
работой. 

Фото В. Соболева. 
Фотохроника ТАЙ 

у 



П О К А З А Т Е Л И 
продажи государству льнопродукции 

на I декабря 1962 года 
В первой графе — продано льноволокна, во второй—льносемян 

{в процентах к годовому плану) 

Совхоз „СебежскиЙ" посевов льна не имеет. 

у ремонтников 
На ворот мастерской Опочецко

го отделения «Сельхозтехники» 
к 5 декабря вышел тридцать тре
тий капитально отремонтирован
ный трактор. 

Ремонт техники ведется поточ
ным методом. Хороших показате
лей добивается бригада по ремон
ту двигателей. Замечательно ра
ботают Владимир Ермолаев, Алек
сандр Васильев, Геннадий Вето-
шев, уг 

Не отстает \ в /соревновании 
бригада но разборке и сборке хо
довых частей и задних мостов. 

В декабре механизаторы реши
ли отремонтировать для колхозов 
30 тракторов и 7 автомашин. 

А. Петров, 

ЗА ПОСЛЕДНИЕ годы в рай
онах вечной мерзлоты в Якут

ске широкий размах приняло 
строительство многоэтажных зда
ний на железобетонных сваях-
фундаментах. Преобразилась цент-

ослаблять усилий в борьбе за высокую продуктивность скота 
* • • * 

Они обеспечили успех Животноводство на подъеме 
Нашей сельхозартели в этом 

году было доведено задание про
дать государству 35 тонн мяса, 
250 тонн молока, 400 килограм
мов шерсти. 

И надо сказать, что колхозники 
нашей артели справились с вы
полнением обязательств. Государ
ству сдано 46 тонн мяса, 280 
тонн молока и 548 килограммов 
шерсти. 

Значительно возросло про 
нзводство молочной продукции. 
От каждой коровы за одиннадцать 
«есяцев надоено на 49 килограм
ме молока больше" прошлогодне
го. Это достигнуто за счет улуч
шения содержания дойного стада. 
В прошлую зимовку для общест
венного скота было заготовлено 
много разнообразных кормов. В 
Ц ц ш входили картофель, корне-
ащы. сено и силос. 

На всех шести фермах нынче 
подобрали постоянных пастухов, 
которые организовали удлинен
ную пастьбу скота. Кроме того» 
за лето на подкормку скосили 46 
гектаров клевера и 38 гектаров 
лшобобовых смесей, посеянных 
в три срока. 

По итогам соревновании пер
ке место заняли пастухи мул-

довской фермы Николай Макеев и 
Любовь Семенова. 

Неплохих результатов добились 
животноводы и по откорму скота. 
Каждый из 57 бычков, снятых с 
нагула, сдан государству В сред
нем по 220 килограммов. Кроме 
молодняка крупного рогатого ско
та, д>осударству продали более 
1()б свиней. 

\ / На ферме деревни Трешуты 
о\пкруглый год организовано вы

гульное содержание овец. Это 
позволило до минимума сократить 
падеж молодняка, значительно 
повысить выход шерсти. 

Производство продуктов живот
новодства, а особенно молока, в 
будущем году подымется еще вы
ше. Для осуществления этого есть 
дополнительные резервы: увели
чилось количество коров. 

Б заключение хочется сказать, 
что наша артель может произво
дить и продавать государству 
продукции полеводства и жи
вотноводства значительно больше. 
Главное — правильно использо
вать все возможности, вовремя 
вскрывать резервы. А, Васильев, 

секретарь парторганизации 
колхоза «Путь Ленина» 

Красногородского района. 

Кое-где скотные дворы завалены 
навозом почти до самой крыши. 

Г д е же скотный двор? 
— Как г д е ? Он под нами!.. 

Рнс. В. Жаринова Фотохроника ТАСС . 

Сейчас, когда подводятся 
предварительные итоги сель
скохозяйственного года, хо
чется рассказать о работе на
ших животноводов. А пора
ботали они неплохо. К 1 де
кабря — на месяц раньше 
срока—перевыполнили годо
вые планы продажи государ
ству молока, мяса , яиц. О с т а 
валось недовыполненным за
дание по продаже шерсти. Н о 
и по этому виду продукции мы 
не останемся в долгу . Сейчас 
заканчиваем стрижку овец. 

Неблагоприятные погодные 
условия нынешнего лета осо
бенно осложнили работу па
стухов , доярок, гуртоправов. 
Н о и они с честью выдержа
ли экзамен и в т р у д н ы х ус
ловиях сумели не только вы
полнить, н о й перекрыть свои 
обязательства . Добросовест
но поработала доярка , лопу-
ховской фермы коммунистка 
А н н а Григорьевна Л о п у х а . 
О т каждой коровы своей 
группы она получила по 
2.4()0 литров молока, а всего 
произвела его 39,5 тонны. 
Всего на одну тонну меньше 
молока надоили Ефросинья 
Федоровна Григорьева и мо
лодая доярка Т а м а р а К р а в 
цова. 

Н е л ь з я без уважения гово
рить о нашей старейшей 
доярке Варваре Михеевне 
Л о п у х а . Е й уже более шести
десяти лет, половину нз ко
торых Варвара Михеевна от
дала работе в животноводст
ве. Т о л ь к о дояркой она про
работала 20 с лишним лет. 
Ознакомившись с содержа
нием патриотического письма 
украинской колхозницы Н . Г. 
З а г л а д ы , Варвара Михеевна 
с к а з а л а : . 

— Б у д у работать в колхозе, 
пока есть с и л ы ! 

И трудится она не за 
страх , а на совесть. В ноябре, 
например, старейшая доярка 
заняла первенство в колхозе. 
Она получила от каждой ко

ровы по 119 литров молока 
и сейчас не снижает усилий 
в борьбе за удои. 

В том , что колхоз досрочно 
перевыполнил годовое зада
ние по продаже государству 
мяса, есть заслуга гуртопра
ва Григория Семеновича 
Сенченка. Вместе с семьей он 
вырастил нынче 159 телят , 
высокими кондициями сдав 
их государству. Страна полу
чила более 31 тонны мяса. 

Н е л ь з я не упомянуть и 
имя птичницы Ирины Г р и 
горьевны Игнатович. Ведь 
она позволила колхозу пере
крыть план продажи госу
дарству яиц. 

Всем этим передовикам и 
хочется сказать : 

— Спасибо вам за ваш 
честный труд . 

В. Литвинов, 
секретарь партийной организации 

себежского колхоза «Победа*. 

ральная магистраль города — 
проспект Ленина. Здесь появи
лись новые четырех- и пятиэтаж
ные жилые дома с паровым ото
плением, водопроводом, канализа
цией и другими удобствами. 

НА СНИМКЕ: проспект Ленина. 
На переднем { плане — здание 
Якутского филиала Сибирского 
отделений АН СССР. 

Фото А. Пуэырева. 
Фотохроника ТАСС. 

Федот Захаров-
чабан 

Федоту Захаровичу Захарову 
75 лет. Его сверстники давно 
уже на пенсии, предпочитают от
дыхать дома. Но Федот Захарович 
не любит сидеть сложа руки. 

Третий год Федр/ Захарович 
является чабано>^0тСтхоза «Память 
Ильича». Летом пасет овец, 
а зимой помогает животноводам 
на ферме: подвозит корм, воду. 

Нынче, как и в прошлые годы, 
ферма дала хороший доход. От 
каждых 100 маток получено 110 
ягнят. Настриг шерсти с каждой 
овны составил 2 килограмма, 

Ф. Анитов, 
Красногородский район. 

Дурная привычна 
Бригада, которой руководит 

тов. Моисеев, числится не на пло
хом счету в опочецком колхозе 
«Урожай». Бригадир известен как 
трудолюбивый человек, душой бо
леющий за общее дело. 

Но вот беда: любит бригадир 
поругаться. Н^шшурные слова 
так и летят из его уст, особенно 
крепко «крестит» бригадир людей 
матом при даче наряда, У некото
рых колхозников после такого 
«крещения» и руки к делу не тя
нутся. 

Будем надеяться, что колхозни
ки не услышат в дальнейшем от 
бригадира дурных слов: ведь они, 
что сорные травы, которым не 
должно быть места на культурном 
поле. П. Сингнрь. 

„Красному маяку" отвечают: 

Опочецкий райпотребсоюз 
Часто говорят: «Хороший про

давец с улыбкой не расстается». 
Действительно, ничто не ценится 
покупателем так дорого, как вни
мательное, чуткое отношение * 
нему со стороны продавца. Ко, к* 
сожалению, есть у нас работники 
прилавка, которые не уважают по
купателя, грубят ему. К таким 
горе-продавцам можно отнести 
и заведующую магазином № 20 в 
деревне Лодлипье Н Евдокимо
ву, которая критиковалась в за

метке «ГРУБОСТЬ В М Е С Т О 
УЛЫБКИ», напечатанной в нашей 
газете 15 ноября с. г. 
^Председатель Опочецкого рай-

^(отребсоюза тов. Колюбакин при
знает критику в адрес заведующей 
магазином совершенна справед
ливой и сообщает, что за грубость 
в обращении с покупателями И 
нарушение распорядка дня тов. 
Евдокимовой объявлен выговор. 
Правление сельпо потребовало от 
продавца улучшить работу. 

Правление колхоза „Организатор" 
Авторы заметки «ВРЕМЯ НЕ 

ЖДЕТ» , опубликованной в 
ном маяке» П ноября с. г.,воз
мущались беспорядками на молоч
нотоварных фермах опочецкого 
колхоза «Организатор». 

Как явствует из ответа предсе
дателя артели тов. Николаева, 
правление устранило отмеченные 

«''статье недостатки. На всех 
фермах коровы переведены на 
зимние рационы, улучшен и уход 
за животными. 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К * 

декабря 1962 года. 3 ©Тр. 

ОлочецкнА 37 ' 40 Им. Ленина 21,1 
(XXI партсъеэд» 
Им. Любимова 

73 
69 

93 
70 

«Вперед* 
Им. Дзержинского 

18,2 
17,0 

41 

«Путь к коммун.» 
(Вперед* 
«Родина* 

67 
€6 
66 

69 
59 
47 

Им. Мичурина 
«Светлый путь* 
«Гранит* 

15,0 
10,4 
9,7 

Им, Мичурина 59 66 «Рассвет» 1,6 
Им. Кр. Армии 48 Себеэкский а» 
(Большевик* 
«Красный пахарь* 
Им. Ленина 
«Красная звезда» 
«Организатор* 
«Авангард* 
«Рассвет* 
(Ленинский путь» 
ц рожай» 
«ЛроСН. С^КТЯОрЬ* 
* 1 " л -• • - •. -1 П *Ч л *+ Г ж _ 

' г ^ л р е ч ь е * 
(гОССИЯ* 
^ 1 [ л Л й Я Л Ц ТГ 1_ 1 Г 11 О т». 

«ииигдз гышпЧЯ» 
Им Жиянпая 
«Боец» 
«Сила* 

43 
40 
34 
31 

9̂ 
25 
24 
Дч 
ОО 
1 0 
1 О 
1 В 

\ 4 
1 1 

] 1 

1 
7 

| 49 

О" 

42 

«Россия» 
«Труд* 
«пиныч "у 1 ь* 
«Восход* 
Им Пеничя 
«Дружба» 
яНа стр. Октября» 
«Путь Ленина* 
«Пламя* 
«Победа* 
«Новая жизнь» 
«Память Кирова» 
Им. Чапаева 
«Вперед» 
«Завет Ильича* 
«Родина* 

35 
32 
28 
23 
22 
21 
18 
13 
11 
6 
5 
5 
4 
4 
3 
3 

— 

— 

— 

— 

— 

— 

— 

Краев ого ро дек и й 35,6 5,0 «Краен, партизан» 
«Свобода » 

2 
1,3 

«Большевик» 
«Путь Ленина* 

76,1 
69,3 Совхозы 

«Новая жизнь* 63,2 24 «Глубоковспнй» 58 
(Память Ильича* 62,2 11,2 «Кр асн огор о дек. * 42,6 
(Россия* 41,4 «Вышгородский» 39,8 
«Борец» 31,3 17 «Кр- фронтовик» 28 
«Кр. пограничник* 30,5 «ИдрнцЕнй» 5 
«Дружба* 24,3 ' 30 «Себежский* 

ГОТОВЯТ технику 
Дружно работают в эти 

дни механизаторы опочецко
го колхоза «Россия». Он^1 
стремятся быстрее завер
шить ремонт тракторов и 
прицепного инвентаря. 

Первым вышел из ремонта 

трактор « Д Т - 5 4 » Ивана З е -
^ н к о в а . Сецчас в заделе на
ходится еще шесть машин. 
Х о р о ш о трудится на ремонте 
колхозный кузнец Алексей 
Х о х л о в . 

А. Алексеев. 



Вдохновляющая и мобилизующая 
роль искусства 

Пять дней в Москве проходи-
.та отчетная сессия Академии ху
дожеств СССР. 

Интерес присутствующих вы 
э & ш речь Б. Серова — одной 
из участников встречи в Цент
ральном выставочном нале. Н. С 
Хрущев от имени Президиума ЦК 
КПСС заверил нас, что партиг 
всегда поддерживала и будет поД$ 
держиватъ советское реалистиче
ское искусство, говорит тов. Се
ров, — никогда не позволит ис
кусству чуждому, формалистиче
скому восторжествовать в нашей 
стране. Оратор говорит о том, что 
Академия художеств многое сде
лала и делает и в области воспи
тания молодежи, в вопросах эсте
тического воспитания советского 
народа. Однако я считаю, говорит 
В. Серов, что у нас не хватало 
необходимой страстности в защи
те наших позиций. 

В резолюции, принятой сессией 
общего собрания, говорится: Ака
демия художеств СССР призвана 
всей своей деятельностью высоко 
нести знамя социалистического 
реализма, неуклонно и последова
тельно развивать его принципы, 
последовательно и непримиримо 
брроться с любыми отступления-

и от главной линии развития 
ашего искусства — искусства 

парода, строящего коммунизм. 

На заключительном заседании 
с речью выступила министр куль
туры СССР Е. Фурцева. 

Участники общего собрания из
брали пять действительных чле
нов и восемь членов-корреспон
дентов академии. Президентом 
академии единогласно избран 
В. Серов. Вице-президентами — 
М. Манизер и А, Дейнека. 

(ТАСС). 

ИЗ РЕЙСА Владимир Егоров вер
нулся домой поздно вечером. На
скоро поужинав, он сказал жене, 
что надо торопиться на репети
цию. 

— Ну что ж, ни пуха, ни пе
ра,-—улыбнулась супруга,— же
лаю снова занять первенство. 

Владимир, конечно, догадался, 
о каком первенстве говорила же
на. Это было на районном фести
вале молодежи. Как бурно апло
дировали тогда зрители шоферу яз 
совхоза «Глубоковский»! И никто 
не удивился, узнав, что в. творче
ском соревновании молодых соли¬
стов Владимир занял первенство. 
И сейчас многие как бы заново 
слышат задушевные слова пес
ни «Рушник»... Впрочем, в репер
туаре самодеятельного певца мно
го таких же хороших песен. Да и 
сатирические куплеты вызывают 
не меньший восторг у зрителей. 

— Небось, и пообедать не ус¬
пел,—сказала заведующая клу
бом Антонина Васильевна Петро
ва, когда Владимир вошел в клуб. 

Когда опускается вечер ям 

И вот со сцены полились певу
чие звуки баяна, мужской голос 
ваял первую ноту. 

Пока репетируется Владимир, 
попросим заведующую клубом Ан
тонину Васильевну Петрову корот
ко рассказать об участниках са
модеятельности... 

— Не сразу «х и назовешь,— 
улыбается собеседница. — Ведь в 
коллективе насчитывается три с 
половиной д к я т к / человек. Одни 
участвуют в хоровом, другие в 
драматическом/* третьи в танце
вальном кружках. И каждый 
участник — большой любитель 
самодеятельного искусства. Вот 
супруги Масленниковы — препо
даватель литературы Владимир 
Андреевич и историк Антонина 
Павловна. У них двое детей, ста-
рушка-матъ. Думается, свободного 
времени в обрез. Но супруги вы
краивают его, и ни один концерт 
не проходит без их участия. 

Понта 9 9 Кр а с ног о ж а л к а " 
Все — на словах и ничего — на деле 
Если в магазине не хватает то

варов, руководители Себежского 
райпотребсоюза обычно жалуются 
на плохие дороги. Что же касает
ся магазина, расположенного в 
деревне Долосцы, то он находится 
у самого большака Себеж—По
лоцк. Уж куда-куда, а в этот ма
газин все необходимые товары 
можно завезти в любое время. Но 
большинства из них нет в прода
же. > 

Чего казалось бы проще — за
везти в магазин соль. Ведь ее 
полно на любом складе. Но, как 
показала проверка, в Долосцах не 
торгуют солью с 20 октября, а 
ламповым стеклом еще дольше — 
с 20 сентября. Из-за нерастороп
ности торговых работников стал 
в Долосцах дефицитным и сахар, 
за ним приходится ездить в: дру
гие магазины. 

В обиде па торговых работни
ков и наши девушки. Почти че
тыре месяца они не могут купить 
ни духов, ни одеколона. 

Список товаров и продуктов 
питания, которых нет в этом 
магазине, но которых полно 
щ складах, можно было бы про
должить. Но и приведенных фак
сов достаточно для того, чтобы с 
полным правом сказать: руководи
тели Себежского сельпо и райпо-
требсоюза только на словах рату
ют за полное удовлетворение по
требностей тружеников села. А на 
деле ради этого они и палец о па
лец не хотят ударить. 

Т. Пузыня, председатель ла
вочной комиссии; В, Ковале

ва, член лавочной комиссии; 
Г. Васильев. 

д. Долосцы 

Не в меру добрая душа... 

На плечи жены... 

Можете представить, как я 
был удивлен, узнав, что экспеди
тор Краен огородскога промкомби
ната Евгения Иванова... сочиняет 
стихи, посвященные директору 
этого предприятия тов. Федосен-
ко. Чем же он покорил сердце 
экспедитора? Чтобы ответить на 
этот вопрос, следует перелистать 
хотя бы несколько последние 
страниц производственной биогра
фии Ивановой. 

Год назад она заведовала бу
фетом при столовой местного 
сельпо» Часто обсчитывала по
купателей, а потом начала при
сваивать и более солидные сум
мы. В феврале прошлого года 
буфетчица положила в свой кар
ман 29 рублей. Ее сняли с рабо
ты, О том, что Иванова нечестна 
на руку, знал и директор пром

комбината тов. Федосекко. Однако 
он широко распахнул двери сво
его предприятия перед бывшей 
буфетчицей, устроив ее на работу, 
связанную с материальными цен
ностями. В августе у Ивановой 
снова была обнаружена недоста
ча—теперь уже 338 килограммов 
хДеба. 
/ Н о и этого оказалось мало. 
Иванова вступает и в другие ма
хинации. Заметая следы своих 
преступлений, пыталась угово
рить возчика, который доставляет 
хлеб в колхоз «Память Ильича», 
чтобы тот продавал хлеб колхоз
никам по завышенным ценам. Но 
возчик не пошел на ато, и Ива
нова, как говорится, осталась 
при своих интересах. 

Г, Липатов. 
с. Красногородское. 

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ 

Хороший подарок получили от 
строителей дети города Опочки: 
сдано в эксплуатацию здание 
детсада-яслей. 

НА СНИМКЕ: здание город
ских сада-яслей. 

Фото С. Брагина. 
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Как активных участников само
деятельности знают рабочие и. су
пругов Николаевых. По .стопин 
родителей пошел и сын Виктор. 
Уже сейчас заслушаешься его иг 
рой на баяне. 

— Не то еще будет, когда па
ренек музыкальную школу за
кончит!—е гордостью за талант* 
ливого юношу говорят рабочие, 

Совет клуба^ на который в сва
ей работе каждый день опирается 
заведующая, привлек к уча
стию в самодеятельности № 
только всех учителей Глум-
ковской школы, но и дошозж. 
К многие из них своим ис
кусством покоряют зрителя. А не
которые не только выступают на » 
сцене... Вот домохозяйка Вален
тина Петровна Лшркова. Ей до
верили руководить танцевальная 
кружком. 

В народе недаром говорят, что 
у художественной самодеятельно
сти широкие крылья. И хотя про
сторен Тлубоковский клуо, ш 
порой тесно становится ш 
крыльям в его стенах. 

— Мы частенько выезжаем Щ 
Глубокого, — говорит тов. Петро
ва.—С тематическим вечером лы 
ступали в совх озе «Красный 
фронтовик», в отделении Дагоутя-' 
Но нашего совхоза. 

Большие планы у Антонины 
Васильевны на будущее. И нет 
сомнения, что они осуществят 
ся: ведь в своей работе заведую
щая клубом опирается на авт. 
А это очень прочная опора, 

А . АНТОНОВ, 
Опочедкий район. 

П О Г О Д Я 

По данным бюро- погоды,врйАо-
нах производственного управления 
8 н 9 декабря ожидается постепен
ное понижение температуры до 
—8 градусов. Дне,*—-от 1дойтра-
дусов ниже нули. 

Редактор И. И. ЖЕЛЕЗНОЕ. 

— Е Е к и н О Е Е : } 
Сегодня в Опочке: 

, М А Я К* 
Новый художественный фнльи 

„ Б А Н Д И Т Ы ИЗ ОРГОЗОЛО*. 
Начало сеансов а 17. 19и21ч|У 

„МОЛОДЕЖНЫЙ* 
Художественный фильм 

„МОСТ Б У Д Е Т ВЗОРВАН11. 
Начало сеансов в 17, 19 и 21 час, 

НЕ ВЕРНУЛАСЬ С 0X0-
Т Ы ГОНЧАЯ СОБАКА чер
ной масти, живот и лапы ко
ричневые. 
Знающих просьба сообщить, 

по адресу: г. Опочка, Безы
мянный переулок, 15, Семе-' 
ноэу. 

ОТСТАЛА НА ОХОТЕ 
ГОНЧАЯ СОБАКА русско-
пегой породы, на спине шрам, 
имеет шпоры. 

Знающих просьба сообщить -
за вознаграждение по адре
су: г. Опочка, Урицкого, Щ 
Иванову. 

Продолжается 
подписка 
на газету 

«КРАСНЫЙ ШШ* 

январь н последующие 
месяцы, 

Не забудьте 
подписаться на шю 
межрайонную газету! 

на 

Выступают учителя 
Дейтор Петр Филиппович Лу

кин сразу заинтересовал колхоз* 
ников. В небольшом по объему 
цокладе о международном положи 
нии он сумел сказать главное, дал 
давильную оценку важнейшим 
зарубежным событиям. 

Потом в Томсинском клубе се-

бежской артели «Пламя» высту
пали учителя. Хлеборобы тепж 
^благодарили педагогов за со
держательный концерт и пригла
сили почаще сюда приезжать. 

И. Герасимов, 
почтальон. 

Петр Иванович Мелихов — 
старательный человек. Без рабо
ты и дня прожить не может. I 
последние годы он пасет дойн о* 
стадо Родионовской молочнотовар' 
ной фермы, добиваясь лучших Щ 
казателей среди пастухов себеж 
ского колхоза «Труд». 

Дорожит Петр Иванович трудо' 
вой . честью, но честью семьи — 
не очень-то. Много лет прожи; 
он с женой Антониной Михайлов 
ной. У них трое детей- Как толь 
ко они подросли {младшему сей 
час 10 лет), Петр Иванович ска 
зал жене: 

•• — Теперь ты одна можешь ю 
воспитывать... 

у От мужа никакой помощи Ш 
1^ получает. Гость он в доме. Вс1 
заботы свалил на плечи жены. А г 

фш, односельчане, так рассуж
даем: уж коли построил ты, Пет1 
Иванович, хорошую семью, то на 
до детей в люди вывести. Неда 
ром говорят в народе: взялся а; 
гуж. не говори, что не дюж. 

М. Михайлова. 
д. Родноново. 

Себежский район. 

В пароде говорят: кНе имей сто 
рублей, а имей сто друзей». Но 
вот читатель нашей газеты Вик
тор Александров утверждает, что 
этой пословице не должны следо
вать торговые работники. И в до
казательство правильности своего 
утверждения приводит такой 
факт. Экспедитор Глубоковского 
сельпо Тяисия Корнеева заимела 
много друзей и знакомых. Думает
ся, неплохо. Ан нет. От этого час
то страдает население Лобовского 
сельсовета. # 

По разнарядке сельпо в мага
зин, расположенный в дер. Хру-
лево, было выделено 70 килограм
мов крупы, но привезли в магазин 
только 30. Остальную крупу по 
указанию Кориеевой продали ь 

• 
В Опочке каждый год появля

ются не только новые дома, но и 
новые улицы. Одна из них назва
на Октябрьской. 

Правда, она возникла недавно 
Но электрикам следовало бы по
заботиться .о том, чтобы вместе 
керосиновых ламп в домах ново 
селов горели электрические лам 

другом месте, чем были очень 
довольны друзья и знакомые экс
педитора. 

Председатель Опочецкого рай-
потребсоюза тов. Колюбакин сооб
щает редакции, что факты, изло
женные в письме Б. Александрова, 
подтвердились. 
/ Решением Глубоковского сельпо 
экспедитор Корнеева освобождена 
от работы. За нарушение правил 
советской торговли она привле
кается к ответственности. 

Председателю Глубоковского 
сельпо тов. Скориякову предложе
но усилить контроль за правиль
ным распределением товаров и 
своевременной доставкой их в ма
газины. 
• 

почки. Но, как писала нам Н. Фе
дорова, с этим важным делом 
электрики не спешат. 
4- На днях заведующий горком-
хозом тов. Трахнов сообщил ре
дакции, что сейчас ведется элек-
трифика ция улицы. В текущем 
месяце она будет закончена. 


